

FORMULAIRE DE PROCES VERBAL DE CONSEIL D'ECOLE**ECOLE**

NOM	Marcel Pagnol Elémentaire	DATE DE LA REUNION
COMMUNE (S)	Poitiers	08/06/21

Participant.e.s (préciser A: absent.e Exc pour excusé.e)

<i>Représentants des parents d'élèves</i>	<i>Education nationale</i>	<i>Collectivités</i>	<i>Autres participants</i>
Mme Fitour Mr Dumand Mme Baron (A)	<i>Président</i> - Mr Marck <i>Enseignantes</i> - Mme Coudrain Gaillard - Mme Sénéchal Le- fauconnier - Mme Paquion - Mme Figuière - Mme Bodet-Clément (E) <i>IEN : Mme Paquet (E)</i>	Mme Nocquet (mairie)	<i>DDEN</i> <i>Mme Veneau</i> <i>Cap Sud</i> Mme Autef Mme Marchand IRJS Claire Simard, enseignante spécialisée

Ordre du jour

- | |
|--|
| 1 Bilans de l'année écoulée
2 Perspectives pour l'année prochaine |
|--|

1) Bilan de l'année écoulée

Les projets des classes ce trimestre :

CP :

- La classe a travaillé sur la mise en son d'un album de littérature de jeunesse avec l'aide de Bastien Clochard, intervenant musicien, qui a enregistré et monté le travail des élèves.
- L'école du dehors : la classe a fait plusieurs sorties, notamment aux Prés Mignons, pour faire classe à l'extérieur.
- Les élèves ont visité la roseraie de Poitiers et profité sur place d'une animation.

CP/CE1

- école du dehors
- sortie au jardin des sens avec une animation organisée par le CPIE
- Projet de mise en son d'un album avec Bastien Clochard

CE1/CE2

- Un travail prévu sur le thème de l'eau n'a pas pu aboutir à cause de la crise sanitaire.
- La classe suit l'expédition spatiale de Thomas Pesquet. Elle participe à des défis en ligne. Chaque défi accompli rapporte des kilomètres, le but étant de parcourir la distance de la Terre à la Lune.

- Le travail de la classe orchestre s'est poursuivi, malgré l'interdiction de mélanger les élèves depuis avril. Les élèves ont travaillé au violon et au violoncelle quelques chansons de Pascal Perroteau. Ils ont réalisé les décors qui serviront au clip des chansons.

CE2/CM1 :

- classe orchestre : Les élèves de CE2 s'apprêtent à enregistrer leur travail sur le répertoire de Pascal Perroteau. Les CM1 poursuivent la pratique du ukulélé à raison d'une heure tous les 15 jours.
- Dans le cadre de la classe orchestre, les élèves devaient assister à une représentation de l'orchestre Poitou Charentes. Malheureusement, c'est impossible à cause de la crise sanitaire. En revanche, la responsable de l'orchestre viendra tout de même à l'école présenter l'orchestre et ses instruments.

CM1/CM2 :

- classe orchestre ukulélé pour les CM1
- Cette année les visites du collège n'ont pas pu se faire. Une professeure de français du collège s'est donc proposée de venir donner un cours à l'école pour permettre aux élèves d'avoir un aperçu de ce qui les attend l'année prochaine.
- Un projet autour de l'histoire de la ville de Poitiers n'a malheureusement pas pu voir le jour car il nécessitait un transport en bus de ville, ce qui n'est plus possible.

CM2 :

- En lien avec une professeure d'espagnol du collège, les élèves ont monté une émission de radio commune avec les collégiens. Le travail a été réalisé à distance dans le but de créer un lien avec les collégiens malgré l'impossibilité de se rendre au collège.
- Escape game : La classe a participé à plusieurs escape games (jeu d'énigmes au cours duquel il faut accomplir une mission en résolvant des problèmes variés). Le but est de créer d'autres escape game pour les classes de l'école.
- Kayak : une journée de sortie est prévue le 25 juin pour clore le cycle sportif.
- Les élèves participent à des défis mathématiques dont la finale est prévue jeudi 10 juin.
- La classe a fabriqué des nichoirs qui seront installés prochainement dans l'école et à la maternelle.

IRJS :

- en début d'année, en lien avec le suivi du Vendée Globe, les élèves sourds ont préparé un « chant-signé ». Ce petit spectacle a été présenté aux autres classes.
- La classe de Mme Gambier a entretenu toute l'année une correspondance avec une classe de La Rochelle, qui devrait se terminer par une visite à La Rochelle en fin d'année (les sorties scolaire hors département sont possibles depuis peu)

CAP SUD :

- Des spectacles surprises ont été organisés sur le temps de la pause méridienne. Ces spectacle impromptus avaient lieu à l'extérieur et ont concerné les deux écoles élémentaires du quartier. Les enfants ont beaucoup apprécié.
- Le protocole sanitaire très contraignant n'a pas permis de mettre en place des projets le midi. En revanche, le soir, des activités ont pu voir le jour : cabanes, couture, théâtre... elles rencontrent un certain succès.
- Un fête de quartier est prévue le 3 juillet. Elle s'organise avec la participation des habitants lors d'ateliers à la galerie Louise Michel.

Monsieur Marck souligne que de nombreux projets collectifs n'ont pas pu voir le jour à cause des restrictions sanitaires. Il n'y a pas eu de réunion des délégués de classe cette année, par exemple.

L'ensemble des adultes signale un mal-être grandissant des élèves. Le port du masque est source de souffrance, le non brassage crée des conflits car les enfants passent tout leur temps avec leur groupe classe et les relations s'enveniment. De plus, nombre de projets qui leur apportaient de la motivation n'ont pas pu avoir lieu cette année ou ont été annulés. Les changements incessants du protocole ont pu créer une incompréhension voire même une défiance vis à vis de l'école.

Cette année aura été éprouvante pour tous, élèves et adultes. Nous constatons collectivement une baisse importante de la motivation des élèves pour les apprentissages et une fatigue importante. Ils ont beaucoup de mal à s'investir dans des projets. Nous sommes inquiets pour certains CM2 qui arrivent au collège. Il sera nécessaire que les établissements du second degré prennent en compte et accompagnent ces élèves qui auront vécu 1 an et demi d'une scolarité hors norme.

Les enseignants auront, durant toute cette année, alterné entre la nécessité de maintenir un cadre sécurisant pour les élèves et la prise en compte de leur mal être. L'équipe pédagogique réfléchit à des dispositifs pour la rentrée prochaine pour redonner le sourire et le goût d'apprendre aux élèves.

Un test Covid a été réalisé par des professionnels le mardi 25 mai sur une grande majorité des élèves, des enseignants, du personnel municipal et des animateurs périscolaires. Aucun test ne s'est révélé positif.

Aujourd'hui, le port du masque devient problématique pour beaucoup d'enfants, phénomène amplifié par les températures qui augmentent.

2) Perspectives pour l'année prochaine :

- Les effectifs sont en forte diminution. L'école perd 25 élèves et une classe ferme. Cela s'explique en partie par le fait que de nombreux CM2 quittent l'école (35 élèves). Seulement 10 CP arrivent. Mais l'ensemble du quartier connaît le même problème. Les membres du conseil d'école se demandent quelle en est la cause.

Effectifs prévus à la rentrée : 23 CP, 20 CE1, 23CE2/CM1, 22 CM1, 18 CM2 (106 élèves en tout)

- Un échange potentiel avec des élèves allemands pourrait voir le jour. Il s'agit d'élèves apprenant le français. Le financement ERASMUS permettrait un voyage des allemands, qui seraient logés à l'auberge de jeunesse, et peut-être aussi des élèves français l'année suivante.
Ce projet pourrait concerner une classe de maternelle ainsi que la classe de CE1 qui poursuivrait le travail l'année suivante.
- Mr Marck réfléchit à organiser une classe de neige mais le coût est toujours un frein majeur.
- Virginie Autef signale que d'après les informations recensées par cap sud cette année, la pauvreté des familles fréquentant l'école s'est accentuée. 63% des familles sont situées dans les trois premières tranches du quotient familial. Cela pose question

quand à la situation de l'école, qui n'est plus dans les écoles prioritaires de la politique de la ville. Mme Autef signale également l'inquiétude par rapport au devenir des familles de migrants logées à l'auberge de jeunesse et dont l'hébergement prendra fin début juillet (3élèves scolarisés à l'école). Mme Nocquet assure que la mairie de Poitiers suit les dossiers mais que le nombre d'élèves concernés ne cesse malheureusement d'augmenter dans toute la ville.

Travaux :

- suite aux remarques faites par Mr Marck lors du conseil d'école précédent, des travaux de mise en sécurité de la cour ont été faits rapidement.
- Les fissures des bâtiments ont été inspectées. Elles ne sont pas dangereuses et seront comblées dans l'été.
- La cour sera re-végétalisée à l'arrière du bâtiment de la bibliothèque et au niveau de l'entrée. Des carrés potagers vont être installés.
- Suite aux remarques des parents lors du conseil d'école du deuxième trimestre, la qualité des repas de cantine est à nouveau mise en question. Les enseignants signalent une qualité et un équilibre des menus très aléatoire. Mme Nocquet signale qu'une réflexion est en cours pour améliorer le service de cantine. Elle propose aux volontaires d'apporter leur aide à la commission chargée de ce travail.

Fait à Poitiers

Le 14/06/2020

Le président du Conseil d'Ecole
M. Marck

La secrétaire de séance
Mme Paquion

